

DESEA un traje al verdadero estilo americano?, le recomendamos hacerlo en la acreditada **Sastrería Gonzalo Artavia**, la que le dejará satisfecho; pues cuenta con operarios aptos y buenos casimires.

de la felicidad para ir a encargarme del poder".

Lo que él había trabajado era suyo, era fruto de sus esfuerzos y fatigas. El se había revestido del espíritu de industria, que da perseverancia al trabajador, constancia al guerrero y firmeza al hombre de Estado. El trabajo cierra la entrada a la mala fe, y abre un campo más ancho a la manifestación del talento; así como infunde nuevo vigor para la ejecución de todo deber social y religioso. Por eso deseaban los romanos que Diocleciano volviese al desempeño de sus deberes políticos.

El contento no es menos apetecible que el lujo o el poder; como fue verdaderamente una riqueza natural. Solía decir María, hermana de

Isabel, que hubiera preferido nacer simple lechera, a ser reina; como que así se hubiera evitado el tormento de un amor mal correspondido, y la caída del poder por manos de sus ministros, y no pocos mártires se hubieran salvado de la hoguera.

Los hombres valerosos y honrados no trabajan por el oro: trabajan por amor, por honor, por carácter. Cuando Sócrates sufrió la muerte más bien que renegar de sus ideas sobre la verdadera moralidad; cuando Las Casas se empeñó en mitigar los sufrimientos de los pobres indios; no abrigan pesamiento alguno de dinero ni de patria: trabajaban por la elevación de todos los que pensaban y por el alivio de todos los que sufrían.

(Párrafos por Samuel Smiles)

NOTAS

Certamen Obrero

Tratando la idea del Certamen Obrero con algunos que tomarían parte en él, nos han manifestado estar de acuerdo con ella siempre que ésta se aplazara para el 1º de enero de 1914, porque para el 15 de setiembre no es posible elaborar nada que llene la lucidez de este acto. Estamos de acuerdo en que esto se aplaze, y esperamos de los iniciadores acojan la indicación.

SALUDO

De regreso del exterior se encuentra entre nosotros el apreciable amigo Lic. don Alfredo González. Nos es grato saludarlo.

Directiva Republicana

Con motivo de los comentarios que vimos en *La Prensa Libre* respecto a ciertos miembros que forman parte de la Directiva Central de esta ciudad, nos entrevistamos con el organizador de dicha lista y nos manifestó que lo que decía dicho periódico eran falcedades, y que él respondía de su trabajo. Nos explicó que no existía ningún extranjero, que todos son costarricenses y legítimos republicanos, que figuran en la lista con su autorización.

Para vestir con gusto, en la Sastrería Gonzalo Artavia

El Alcohol

El es el enemigo más temible, el más traidor, el más cruel. El más terrible, porque se mete en nuestro propio cuerpo. Es peor que una víbora, pues ésta nos envuelve con sus anillos por fuera. El se mete por dentro, en todos los sitios de nuestro organismo y nos mina la salud. Es traidor, porque se presenta como el mejor amigo y nos conquista con sus perfumes y sabor acre, pero agradable. Es cruel, porque mata poco a poco, sin ser sentido y se ensaña sobre su víctima, no abandonándola sino después de haberla destrozado. Es más felino que un tigre y una pantera, porque hace durar la agonía mucho más. Es más hipócrita porque se hace buscar por la víctima como la víbora por el ave tierna e inocente que va a caer en sus fauces sujetada por la mirada traidora. Huyamos del alcohol como se huye del tigre, de la pantera y de la serpiente. Cuanto más lo deseemos, tanto más debemos rehuir su encuentro, porque nos acecha. Alcohólicos seremos

objeto de burla, seremos esclavos de todo género. Si no somos capaces de emanciparnos de nuestros vicios, de los enemigos que llamamos en nuestro ser, menos seremos capaces de emanciparnos del enemigo capitalista; cuando se va a la cabeza y nos hace creer que somos reyes, es cuando más somos esclavos.

El alcohol nos da fuerza para ser bestias de carga, pues mientras nos excita nos extenua. Mata en el obrero la dignidad, atrofia la inteligencia, haciéndole una bestia de carga, sufriendo y resignada.

Por nuestra dignidad, por nuestra emancipación, por nuestro porvenir, por la felicidad de las futuras generaciones proletarias que realizarán las más grandes aspiraciones nuestras, no nos dejemos vencer por el alcohol; combatámoslo todos los días y en todas partes, porque en todas partes y todos los días nos acecha.

Sindicalista

PANDEMONIUM

Revista Mensual Ilustrada

Se envían números gratis de muestra a quien los solicite.

ANTONIO FONT.—San José.

Pensamientos

Enseñar en el sentido de preparar ciudadanos, es destirarizar a los pueblos. Los gobernantes que no abren escuelas a fin de que el porvenir esté seguro ante el derecho, la libertad y la conciencia, no serán honrados ante la historia que lo castiga todo.

El mejor poema es el que se rinde a la libertad en "momentos de prueba y de combate"!!

En la lucha heroica es donde se dignifican las figuras nacidas para la historia. Hay luchas que elevan a los hombres, pero no tan bellamente como las sublimes jornadas por la libertad.

Los cantos a la libertad son los que más viven en el alma de los pueblos que saben amarla.

Teófilo Jiménez

Muebles baratos en el Almacén de Fernando Hernández



Relojería Suiza

DE Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importados de las mejores fábricas

PRECIOS MODICOS

El hogar

Hay ciertas viejas verdades que serán verdades mientras el mundo exista, y que ningún progreso por grande que sea, podrá jamás alterar.

Una de ellas es que el deber elemental del marido es "constituir" el hogar, ganando el pan necesario para su mujer y sus hijos, y que el deber elemental de la mujer es ser apoyo del hombre; "señora del hogar" y madre!

Ninguna de las obras realizadas es a la vez tan dura y tan trascendental como la obra de una mujer que cría una familia de pequeños niños, porque pesan sobre exigencias de su tiempo y de su fuerza, no solamente a cada hora del día, sino también a cada hora de la noche, a veces durante toda la vida.

Ella estará obligada a levantarse noche tras noche para cuidar a un niño enfermo, y, no obstante estará igualmente obligada a sobrellevar todos los quehaceres domésticos del día, y si los recursos de la familia son escasos rara vez gozará ella de la libertad y descanso de un día de fiesta aun llevando consigo la mitad de chicuelos.

Debemos nuestra simpatía y consideración, más que a nadie, a las esposas que luchan; a aquellas a quienes Abraham Lincoln llamó el verdadero pueblo, y a quienes él amó y honró tanto, porque la existencia de estas mujeres se desarrolla a menudo en las alturas solitarias de un heroísmo tranquilo y lleno de abnegación.

Teodoro Roosevelt

SEÑORES AGENTES

Suplicamos la actividad del cobro y pronto envío de los fondos

MAXIMA

Orgulloso por su nacimiento, que deshonraba con sus vicios, un noble quería humillar a un hombre de bajo nacimiento, pero de un gran mérito por sus virtudes, y le reprochaba el que no tuviese antepasados distinguidos. El plebeyo prudente, lejos de irritarse le dijo sonriendo: "Si mi origen me deshonra, tú deshonras el tuyo". Palabras admirables, eterna materia de meditación! Puedan ellas recordarnos sin cesar que nada hay superior al mérito personal del virtuoso.

Patriotismo auténtico

Reproducimos enseguida un documento digno de otros tiempos, de otro medio y de otra raza. Un documento que honra al país tanto como a sus autores, y cuya lectura alivia el espíritu abatido por la contemplación de nuestras propias miserias.

Es una orden, una simple orden de los señores Samper al Superintendente de la Compañía de Energía Eléctrica, concebida en estos términos:

"Bogotá, junio 5 de 1913.

Señor Superintendente.—E. S. D.
Acercándose la época en que debe renovarse parte del personal del Ejército conforme a las disposiciones vigentes sobre servicio militar obligatorio, Ud. se servirá disponer que todos los empleados de

nómina de la Compañía que reúnan los requisitos que tales disposiciones determinan, se presenten sin demora ante la autoridad competente para los fines a que hubiere lugar,

El Consejo Directivo de la Compañía dispuso que aquellos de los empleados que estén llamados a prestar el servicio militar continúen disfrutando del sueldo íntegro que estén percibiendo al tiempo del llamamiento y de todas las gratificaciones que les puedan corresponder, computándose el tiempo que permanezcan en las filas como si estuvieran desempeñando sus funciones en la Compañía.

Además, la Dirección anotará como un mérito la buena voluntad y prontitud con que los empleados se dispongan a cumplir este deber de ciudadano; y del mismo modo, perderán en la estimación de los Directores aquellos que aleguen pretextos más o menos fundados para tratar de eludir el cumplimiento de sus obligaciones para con la Patria.

Por demás está advertir a Ud. que los empleados a quienes toque en suerte prestar el servicio conservarán el derecho a continuar en sus puestos, una vez cumplido éste, si durante su permanencia en las filas han observado buena conducta como soldados.

Usted se servirá poner esta comunicación en conocimiento de todo el personal, y mantenerla fijada durante ocho días en el tablero destinado a las órdenes del servicio.

Compañía de Energía Eléctrica.

T. Samper, Gerente".

He ahí un perfil colombiano que compensa no pocas de las miserias que presentamos y sentimos. Amar así a su Patria y servirla así, es confundirse con ella en un abrazo de hijo y madre. Hoy, cuando todavía tenemos los colombianos que estar constantemente listos para arrancarles de la mano el arma parricida a no pocos de nuestros mismos compatriotas que aún se atreverían—si los dejáramos—a herir el corazón de su patria, produce indecible impresión de goce puro asistir a esta especie de resurrección del patriotismo auténtico, de ese patriotismo que no tiene nada que ver con los gritos y las pedradas de la calle, que conserva la serenidad en la desgracia y mira con fe pero sin altanería al porvenir.

No estamos seguros de que sea imitado el ejemplo de los señores Samper. Al empezar decíamos que eso era de otros tiempos, de otro medio y de otra raza, pero nada sería para nosotros más grato que convencernos de haber afirmado esta vez una mentira.

(Tomado de *El Nuevo Tiempo*, Bogotá).

Bombo a Montandón

Tenemos informes de que la noche del incendio del 23 de los corrientes, ni el señor Gral. Román ni Comandantes de Policía dieron aviso inmediato al jefe de la bomba Nox, pues éste lo supo por un particular que le dió aviso por teléfono; inmediatamente se constituyó en su puesto, haciendo funcionar la bomba a las 10 y 30, se localizó el fuego a las 10 y 45, apagándose los escombros a la 1 p. m.; todo esto gracias a la actividad del jefe de la bomba señor Juan Rafael Rodríguez, que fue el del todo, pues el señor Montandón llegó a última hora; los piropos que *Información* le dedica corresponden al señor Rodríguez y no al señor Montandón.

Un observador

Deposito de muebles y colchones
De **ARISTON JIMENEZ**

Detrás del Teatro Nacional

Vende los mejores muebles
precios reducidos y por
pagos semanales.

ACUDID A DICHO TALL